

まだまだ寒さが厳しいですが、このところ日が長くなったように思えます。アジアカップは出場国が 16~24 に増えたことで、大会前は「アジアカップのレベルが下がるのではないか」という懸念がありました。しかし、これまでの対戦を見ると強豪国と中堅国の実力差が接近してきているように感じられます。アジアカップ準決勝で日本はイランに 3-0 で快勝しました。イランは今大会出場国で FIFA ランク最上位であり、ここまで 5 試合を 12 得点無失点で勝ち上がってきていました。アジアカップのような短期集中の大会では、勝ち点を落とさないよう注意しながら試合を重ねていき徐々に調子を上げていくことが大切だと思います。日本は最高にいい状態で、決勝戦を迎えるようです。決勝戦はカタールと対戦します。2 月 1 日(金)23:00 キックオフ(ザイードスポーツシティスタジアム)頑張り日本!! 中村

## 建設業の人材確保・育成に向けた取組

### ～国土交通省・厚生労働省の平成 31 年度予算概算要求の概要～

国土交通省及び厚生労働省は、建設業の人材確保・育成に多角的に取り組むため、平成 31 年度予算概算要求を取りまとめました。

建設業の技能者の約 3 分の 1 は 55 歳以上となっており、他産業と比べて高齢化が進行しています。このような中、建設業が引き続き重要な役割を果たしていくためには、将来の建設業を支える担い手の確保が急務となっております。特に若者や女性の建設業への入職や定着の促進などに重点を置きつつ、働き方改革を着実に実行し、魅力ある職場環境を整備することにより、中長期的に人材確保・育成を進めていくことが重要です。

国土交通省と厚生労働省は、引き続き、連携して関係施策を実施し、建設業の人材の確保・育成に一層取り組んでいきます。

#### 「建設業の人材確保・育成に向けて（平成 31 年度予算概算要求の概要）」のポイント

##### ① 「人材確保」

建設業への入職や定着を促すため、建設業の魅力の向上やきめ細やかな取組を実施

- ・誰もが安心して働き続けられる環境整備（女性活躍の推進等） 100 百万円
- ・建設事業主等に対する助成金による支援 58.4 億円 等

##### ② 「人材育成」

若年技能者等を育成するための環境整備

- ・多能工化の推進、企業活動の継続促進 70 百万円
- ・中小建設事業主等への支援（建設労働者緊急育成支援事業等） 9.2 億円 等

##### ③ 「魅力ある職場づくり」

技能者の処遇を改善し、安心して働けるための環境整備

- ・建設産業の働き方改革の推進 127 百万円
- ・時間外労働等改善助成金による支援 62.9 億円
- ・働き方改革推進専センターによる支援 74.8 億円 等

問い合わせ先

国土交通省 土地・建設産業局 建設市場整備課

(代表電話 03-5253-8111【内線 24823、24824】、直通電話 03-5253-8281)

厚生労働省 職業安定局 雇用開発部 建設・港湾対策室

(代表電話 03-5253-1111【内線 5791、5803】、直通電話 03-3502-6777)

(山中・中山・森)

## 知っちょい得

今回の連載では 4 年にわたって架空の高齢者の投資被害事例を通じて、詐欺業者の具体的な手口を紹介してきました。詐欺の手口は、警察の捜査の手を逃れようとして目まぐるしい勢いで次々と変化していきます。このため今回知った知識により避けられる場合もあれば、それだけで安心していると新たな手法の詐欺で騙されてしまうこともあるかとは思いますが、原野商法のように過去に頻発した詐欺の手法が何十年か後に再度流行る場合もありますので、今回の連載が詐欺被害の防止に役立てば幸いです(終)。

弁護士 渋谷和洋

## 建設業 Q&A

Q 登録基幹技能者も主任技術者になれるの？

A 建設業法施行規則及び施工技術検定規則の一部を改正する省令(平成 29 年国土交通省令第 67 号)により、許可を受けようとする建設業の種類に応じて国土交通大臣が認める登録基幹技能者については、平成 30 年 4 月 1 日以降主任技術者としての要件を満たすこととされました。(講習修了証で記載確認事項があります)(森)

## 菜の花(なのはな)

菜花(なばな)とも呼ばれ、菜の花の蕾のうちに摘み取ったものをいただきます。花を咲かせ切り花としているのは花菜(はなな)と呼ばれています。ほのかな苦みと独特の歯触り、黄色がのぞく鮮やかな緑が春を感じさせてくれる野菜で、70 種類くらいの種類があります。おせち料理など迎春の料理にも使いますが、2 月の終わり以降に出回るものの方がおいしいです。

カロチン、ビタミン B1・B2・C、カルシウム、鉄分などが豊富で、春野菜の中では群を抜いて栄養価の高い野菜です。お浸しでからし醤油をかけると、からしの鼻にツンとくる刺激と菜の花の苦みが合いおススメです。(森)